

## Halstuch und Knoten

Die Malteser Jugend versteht sich als Jugendgemeinschaft innerhalb des Malteser-Hilfsdienstes. Zu unseren satzungsgemäßen Aufgaben zählt die „Hilfe den Bedürftigen und Wahrung des Glaubens“.

In unseren wöchentlichen Gruppenstunden erlernen wir in jugendgerechter Weise die Techniken der Ersten Hilfe. Auf Einsätzen möchten wir das theoretische Wissen in die Praxis umsetzen. Wir möchten Menschen helfen - egal wie jung oder alt sie sind, egal welcher Religion, Nationalität oder Weltanschauung sie sind.

Als Zeichen unserer Dienstbereitschaft tragen wir unser Diensthemd (es handelt sich um eine Dienstbekleidung und um keine Uniform). Dieses äußere sichtbare Zeichen der Dienstbekleidung mit dem Malteser Wappen soll eine Signalwirkung für unsere Mitmenschen haben. Sie soll zeigen, dass wir zum Einsatz bereit sind, dass wir gerne angesprochen werden möchten, dass wir in Erste Hilfe fit sind, dass wir uns mit einem Rollstuhl auskennen. Aber auch, dass wir mit Tipps und unkomplizierten Dingen gerne helfen.

Jeder der einmal einen Einsatz auf der Domplatte mitgemacht hat oder an den Karnevalstagen Dienst am Straßenrand übernommen hat, weiß, dass viele Menschen sehr froh und dankbar sind, wenn sie einen Menschen um einen kleinen Gefallen bitten und in ihrer Not plötzlich einen Malteser sehen!

Meist sind es ja gar nicht die großen Dinge, sondern das kleine zwischenmenschliche, was den Menschen schon eine große Hilfe ist.

Dabei geht es um die Auskunft zur nächsten Straßenbahnstation oder zum nächsten WC, der schon mal einer entnervten Mutter den Kinderwagen über eine „unüberwindbare“ Absperrung zu tragen, einen japanischen Touristen durch die Menschenmassen des Karnevalzuges den Weg zu seinem Hotel (samt Koffer) zu zeigen oder einer älteren Dame einen Sitzplatz im überfüllten Dom zu organisieren – klar, dass uns unsere Dienstbekleidung dabei hilft (auf einmal werden sogar Domschweizer zu ganz netten Menschen).

Das Jugenddiensthemd, vor allem aber das Halstuch und der Knoten wird jedem neuen Jugendhelfer ganz feierlich bei unserem jährlichen Johannisfeuer vom Malteser Stadtbeauftragten und dem Stadtjugendreferenten überreicht. Zu diesem Fest sind neben dessen Eltern alle Jugendhelfer, die ganze Malteser Stadtgliederung und befreundete Jugendgruppierungen (THW-Jugend, KJG-Gruppe, die DPSG-Pfadfinder sowie die Jugendhelfer der Freiwilligen Feuerwehr) eingeladen. Somit bekommen Halstuch & Knoten noch mal einen ganz besonderen Sinn, nämlich das Zeichen der Aufnahme in unsere Gemeinschaft.

Ein solches Halstuch und Knoten bekommt Ihr nur einmal ausgehändigt. Solltet Ihr dieses verlieren, so müsst Ihr Euch selber um Ersatz kümmern. Unter der Vorlage der Ernennungsurkunde könnt Ihr im Malteser-Shop (im Jugendbüro der Kölner Malteser Jugend) Euch ein neues Halstuch erwerben. Der Preis liegt zur Zeit für das Halstuch bei 3,50 Euro und für den Knoten bei 2,20 Euro.